

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús

Solemne y hermoso resultó ayer mañana el piadoso acto de la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en nuestro Santo Hospital de Caridad. Tan feliz iniciativa se ha convertido en consoladora realidad y hoy a imagen del Divino Corazón preside este benéfico Asilo donde por la generosidad de los cartageneros la desgracia y el dolor tienen reparador albergue.

El Corazón Sagrado de Jesús lleve el anhelo, consuelo a los pobres heridos y enfermos con la paz espiritual que dulcifica todo sufrimiento y sea a la vez llama que mantenga perennemente encendida y aumentada la virtud de la Caridad en los bienhechores de aquella santa casa.

Previo a la plática durante la misa de 11, según anunciamos, el Rvdo. P. Peiró, de la residencia de la Compañía de Jesús de Murcia, se trasladó al Santo Hospital con la Junta de Gobierno y numerosos fieles y ante una hermosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, instalada bajo el arco del rellano de la escalera principal, del primero al segundo piso, después de bendecir la estatua leyó el acto de Consagración y preces de ritual para la entronización, siendo todo presentado con extraordinaria piedad.

La Junta del Santo Hospital recibió innumerables felicitaciones por el hermoso acto realizado, a las que unimos la nuestra.

El Capitán General

A bordo del cañonero «Canalejas» ha regresado hoy de Barcelona, acompañado de su distinguida familia, el Excmo. Sr. Capitán General de este Departamento.

El cambio de billetes de cien pesetas

La alarma que existe en Madrid y otras capitales por existencia de billetes falsos de cien pesetas, ha repercutido en Cartagena, donde desde las primeras horas de hoy, numeroso público acudió al Banco de España para efectuar el cambio. El orden ha sido mantenido por fuerzas de la Guardia Civil y Seguridad. Ha habido necesidad de ampliar hoy las horas de oficinas para este cambio de 4 a 7 de la tarde.

El banco, ha colocado en una de sus ventanas de la fachada el siguiente aviso.

«Los billetes de cien pesetas, emisión 30 de Junio 1906 serán admitidos al cambio sin limitación de plazo».

Asociación de Jesús Sacramentado

La junta de gobierno de esta asociación invita a todos los asociados de la misma a que concurren a la procesión del santísimo Corpus Christi que saldrá de la iglesia de Santa María de Gracia a las seis y media de la tarde del próximo jueves 16, y a la solemne Miserva que el jueves siguiente 23 tendrá lugar en la propia iglesia a las cinco y media de la tarde; rogando que tanto los caballeros como señoras, asistan en dichos actos el distintivo de la asociación.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid han regresado el abogado don Eduardo Espín y su hermano político don Diego Cervantes.

—Regresó de Madrid después de aprobar el 2.º año del Bachillerato con notas de sobresaliente el joven cartagenero Antonio Meroño, hijo del industrial don Casto. Sea enhorabuena.

NOTAS VARIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño la distinguida esposa del escribiente de Oficinas de la Armada, don Gerardo Martínez Aznar.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de perfecto estado.

Enhorabuena a los dichosos padres.

—Se ha concedido el pase a supernumerario sin sueldo al capitán de Artillería don Luis Sierra Tio, con residencia en esta región.

—En los exámenes celebrados el sábado en el Ateneo ha obtenido nota de sobresaliente en solfeo y piano aprobando ocho años de la carrera el aventajado discípulo de la notable profesora señorita Ramona Zarco, Enrique Alvarez, quien mereció la distinción de ser felicitado por el tribunal. Nuestra enhorabuena a tan estudioso joven y a sus tíos señores Alvarez Hermanos y profesora.

—Con brillantes notas ha terminado la carrera de Perito mercantil, nuestro paisano el estudioso joven don Cayetano Naranjo Martínez ahijado del comerciante de esta plaza don Alfonso Cobacho.

Felicitamos al nuevo perito y le deseamos prosperidades en su carrera. —El próximo día 20 en la iglesia de la Caridad y a las 4 y 1/2 de su tarde se efectuará el matrimonial enlace de la bella señorita Rosario Torres con don Francisco de Lara.

Por anticipado damos nuestra más cordial enhorabuena a los futuros esposos.

—La señorita Pilar Fructuoso Mateo aprobó en el Conservatorio de Música, el 7.º año de Piano, 2.º de acompañamiento, Música de salón, Estética e Historia de la música; y su hermana la señorita Pura Fructuoso Mateo en la Normal de Maestras aprobó varias asignaturas del 2.º año del Magisterio.

Felicitamos a tan aprovechadas alumnas, felicitación que hacemos extensiva a su padre don Luciano, del Comercio en esta.

ENFERMOS

Está restablecida de su grave enfermedad la distinguida Exma. señora doña Carmen de Bárbara, esposa del ex Gobernador Militar don Manuel Llopis.

—También está restablecido el niño Antonio Cano Llopis.

Regreso del Infante

Esta tarde y tripulando el nuevo aparato que llevó a la fiesta de aviación de Getafe ha regresado al aeródromo de Los Alcázares S. A. R. el infante don Alfonso, con el capitán señor Wartels.

Información de Marina

Se concede pensión de 650 pesetas a la viuda e hija del fogonero Salvador Mula Fuentes.

Por la Virgen de la Caridad

Si señor, don Oscar, estamos de acuerdo en fomentar el culto a nuestra amada Patrona en cuanto sea posible y en los tres puntos capitales de su propuesta; ya ve cómo sólo he disintido en el procedimiento de conseguir el primero, pero ya que a V. le parece bien mi modificación, quedamos indentificados en todo,

En que «tome la dirección quien pueda», también conformes, así como en que todos debemos cooperar sin dar a nada de esto matiz particularista. Muy bien traído lo de Kempis.

Y ahora, para terminar, me voy a permitir llamar la atención de los que figuran al frente de la Congregación de Servitas, que son los que pueden tomar la dirección de las mejoras propuestas por el fervoroso cartagenero don Oscar Nevado, para que aprovechando tan propicia ocasión de intensificar el culto a la Santísima Virgen de la Caridad, nutran sus filas con nuevos y valiosos nombres de señoras y caballeros (que no comprendo como no militan ya en esta Congregación) a fin de que con su colaboración sea día por día más intenso y fervoroso el culto que se dedique a nuestra benditísima Patrona.

Un servita

En el Patronato

Numeroso público asistió ayer tarde a la velada teatral organizada por distinguidos jóvenes de este Centro.

Se interpretó con resonante éxito el hermoso drama de Calderón «El Alcalde de Zalamea», en el que los señores Juan Martín, Antonio Molina, Angel Ruiz, Antonio Navar o, Apolinar Jimenez, Ramón Alonso y Juan Coloma se manifestaron los consumados actores de otras veces.

Fueron todos muy aplaudidos, obligándoseles a salir repetidamente al final de cada acto.

La presentación escénica y vestuario de época muy cuidados.

La concurrencia salió muy satisfecha.

En el Centro Católico

La conferencia con que se cerraba el hermoso y cultural ciclo organizado por el Centro Católico de los Cuatro Santos, estuvo a cargo el sábado del joven y culto Capitán Médico de la Armada don Basilio Moncayo, quien disertó sobre los efectos del abuso de la cocaína, morfina, éter y opio.

Numerosa y distinguida concurrencia, entre ella algunas señoras y señoritas, ocupaba todo el salón del círculo católico de la calle del Aire 20 bajo.

El señor Moncayo hizo un interesante análisis de los modernos y perniciosos vicios de la cocaína, morfina y demás drogas tóxicas con que seres depravados envenenan su organismo con la loca ilusión de conseguir un bienestar irrealizable.

Al terminar el conferenciante fué muy aplaudido y felicitado.

Presidió don Francisco Tamayo con los señores Pascual y Mañá, de la Directiva, e hizo la presentación del orador y cerró el acto el elocuente capellán de la Armada don Mariano Bertolin.

Para después de la época veraniega organizará el Centro Católico otro importante curso de estas conferencias culturales que tanto bien reportan.

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

En una nota oficiosa se tranquiliza a la opinión con respecto a la alarma surgida por el motivo de que en la exposición de Sevilla se autorice la actuación de ciertos recreos.

La referida nota dice que se abriga la convicción de que una de las causas más eficaces del resurgir de España es el descuaje de los vicios que consumían las actividades y originaban desdichas.

Termina la nota diciendo que en las exposiciones culminarán las más optimistas concepciones.

—En el Cine del Callao se celebró ayer el mitin de higiene social. Cuando terminaba se levantó Estella que se había presentado sin previo anuncio y felicitó al auditorio que acude a estos actos que tanto pueden contribuir al resurgimiento nacional.

Anunció que por todos los Ayuntamientos de España se celebrarán en la mañana de los domingos actos análogos.

El presidente del Consejo de Ministros fue ovacionadísimo.

—La fiesta de la Santísima Trinidad se celebró en Palacio con capilla pública figurando en la comitiva los Reyes, Infantes y personalidades palatinas.

—La Academia española celebró ayer la recepción en honor de Jacinto Verdaguer. Eduardo Marquina recitó su último canto del poema «Atlántida» traducido por él y una poesía mística de Verdaguer titulada «El Arpa» que arrancaron ovaciones.

Se pronunciaron discursos resumiendo Calle que se asoció al tributo del gran poeta catalán, gloria de España.

—El Príncipe de Asturias marchó ayer a la Granja donde pasará una temporada.

—El Ministro de Gracia y Justicia fué a Segovia donde almorzó con varios amigos.

—Esta madrugada ha fallecido Quejido, que se destacó en el partido socialista. Actualmente pertenecía a la sección tipográfica del Ministerio de Marina.

—Se asegura que en breve se constituirá una sociedad para asegurar los billetes de banco.

—La verbena que organiza el Gobierno en honor de los Reyes se celebrará entre los días 16 al 22 del corriente. Las invitaciones serán reentrinadas y personales.

—La «Gaceta» publica la admisión de personal en el cuerpo de ingenieros y auxiliares facultativos de montes.

—Ayer mañana se efectuó el descubrimiento de la lápida que dá el nombre de Lucas de Tena, en la antigua glorieta de las Delicias.

EXTRANJERO

Noticias de Lisboa dicen que el aviador Pinedo salía hoy a las seis con dirección a Barcelona, desde donde irá a Madrid donde será recibido por el Rey.

De Madrid seguirá el vuelo a Italia.

Solemnes Cultos

Con la acostumbrada solemnidad celebró ayer los cultos anunciados en honor de su Titular la Venerable Congregación de la Beatísima Trinidad, en la Parroquia de Santa María de Gracia.

En la misa solemne con orquesta que tuvo lugar por la mañana a las diez, predicó sobre el augusto Misterio de la festividad el señor don José Sola López, Párroco Arcipreste de Yecla y Cura Económico de la dicha parroquia, el cual con su peculiar elocuencia pronunció un bellissimo sermón, de profundos conceptos e inspiradísimo raciocinio.

Por la tarde se cantó el Tránsito y se terminó con la bendición del Santísimo y Salve a la Virgen.

Felicitamos a la Congregación de la Trinidad por tan brillantes cultos.

SUCESOS

Una denuncia

En la Comisaría ha presentado una denuncia doña María Martínez, diciendo que a un basurero le dió a vaciar y para que se llevara la paja de unos colchones, en los que tenía 725 pesetas en billetes que no se acordó recoger.

Desde La Unión

Especialmente en el pueblo llano, ha causado un efecto imponderable la actitud adoptada por el gobernador civil en el asunto de la indicación minera. Es de esperar que a su reunión de mañana tarde en Cartagena, asistan muchos mineros de esta ciudad. Por desconfianza, creemos que todo se resolverá como el buen sentido aconseja y como el gobierno pretende.

—Ya está ultimado el programa del acto de entregar la cruz de María Cristina el teniente de infantería señor Gómez Navarro. Hay el propósito de invitar al infante don Alfonso de Orleans, para que se la imponga. La imposición tendrá lugar en la calle Mayor, después de una misa de campaña en la que formará la Cruz Reja. Están invitados el coronel del regimiento de Sevilla y otras personalidades. A continuación se celebrará un lunch, por la tarde habrá becerrada y por la noche concierto.

—Regresó ayer a Cartagena el oficial de Correos y buen amigo nuestro, don Domingo Ortiz que en unión de su joven y bella esposa y monismo hijo, Marcos, han pasado una breve temporada en casa de sus padres.

Corresponsal

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones al 3% anual